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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin 
 
Ortsbeirat Mueß     Schwerin, 23.01.2020 
       Bearbeiterin: Stefanie Pohlner 

E-Mail: ortsbeirat-muess@schwerin.de 
 

Protokoll 
über die 110. Sitzung des Ortsbeirates Mueß am 23.01.2020 

Bürgersprechstunde 17.30-18.00 Uhr 

Beginn Sitzung 18.00 Uhr  

Ende Sitzung 19.00 Uhr 

Ort „Mueßer Hof“, Zum Reppin 4, 19063 Schwerin 

 
anwesend: 
ordentliche Mitglieder 
 Hasko Schubert  entsandt durch CDU-Fraktion 

Maik Pietschmann  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.LINKE 
Stefanie Pohlner entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Stephanie Gerwens entsandt durch AfD-Fraktion 
Dirk Hengstenberg entsandt durch die SPD-Fraktion 

 
stellv. Mitglieder 

Rolf Steinmüller entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Dirk Schubert  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.LINKE 

 
Gäste keine 
  
Leitung 

Hasko Schubert 
 

Schriftführerin  
 Stefanie Pohlner 
 
nicht anwesend/ entschuldigt: 
ordentliche Mitglieder   

Lothar Gajek entsandt durch Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
stellv. Mitglieder 

Cornelia Nagel entsandt durch Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Georg-Chr. Riedel  entsandt durch CDU-Fraktion 
Andreas Helms entsandt durch die SPD-Fraktion  
Steffen Beckmann entsandt durch AfD-Fraktion 

 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 109. Sitzung am 19.11.2019  
3. Beantwortung von Anfragen des Ortsbeirates durch die Stadtverwaltung 
4. Beratung zum Maßnahmenplan des Ortsbeirates 
5. Bauordnung einhalten - Artenvielfalt sichern, Drucksache Nr. 00185/2019 
6. Verschiedenes 
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Protokoll 
 
zu 1.  Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Schubert eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Mueß. Die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben (5 stimmberechtigte Teilnehmer). 
 
 
zu 2.  Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 109. Sitzung am 19.11.2019  

Herr Fritsche vom Straßenbauamt hat redaktionelle Änderungsvorschläge zur Darstellung 
seiner Ausführungen übermittelt. Das Protokoll wird mit diesen Änderungen bestätigt. 
 
zu 3.  Beantwortung von Anfragen des Ortsbeirates durch die Stadtverwaltung 

 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden gegeben? 

Hinsichtlich der Anfrage in der Bürgersprechstunde am 19.11.2019 
erfolgte von der Verwaltung per Mail folgende Antwort: 
Zu Ihrer Frage aus der Ortsbeiratssitzung vom 19.Nov.2019 bzgl. der 
Straße Am Silbernen Hang muss ich Ihnen folgendes mitteilen: 
Die Straße hat die sehr schlechte Zustandsnote 5, demnach wird künftig 
ein grundhafter Ausbau nötig werden. Es gibt im Schweriner Stadtgebiet 
jedoch eine große Zahl von Anliegerstraßen mit der Zustandsnote 5, 
darunter auch solche mit einer höheren Verkehrsbedeutung als die 
Straße Am Silbernen Hang. Aus diesem Grund kann derzeit noch kein 
Termin für den grundhaften Ausbau der Straße Am Silbernen Hang 
benannt werden. 
 Die Haushaltsstelle 5410119007 „Alte Crivitzer Landstraße“ enthält nur 
Mittel für eben diese Straße und nicht auch noch für einmündende 
Nebenstraßen, wobei im Haushalt 2019/20 auch nur Mittel für die 
Erarbeitung einer Vorplanung enthalten sind. 
Hr. Hengstenberg informiert Herrn Borowski über die Antwort auf die 
Anfrage. 
 

Anfragen an die 
Stadtverwaltung 

Die weiteren Anfragen aus dem Protokoll vom 19.11.2019 wurden noch 
nicht beantwortet und sollen in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates 
wieder aufgerufen werden. 
 

 
zu 4.  Beratung zum Maßnahmenplan des Ortsbeirates 

 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden gegeben? 

Herr Pietschmann hat die Tabelle der Themenschwerpunkte und 
Maßnahmen des Ortsbeirates aktualisiert und allen Mitgliedern zur 
Verfügung gestellt. Diese Tabelle soll nun fortgeschrieben werden. 
Herr Pietschmann berichtet, dass der Schaukasten am Gebäude „Der 
Grieche“ installiert werden kann. Die Genehmigung der 
Eigentümergemeinschaft liegt Herrn Pietschmann schriftlich vor. Der 
Schaukasten muss jedoch über eine Fachfirma angebaut werden. Herr 
Pietschmann organisiert dies. 
Es erfolgen Überlegungen für die zukünftige Nutzung des alten 
Schaukastens. Dieser könnte im Bereich Nedderfeld als Schaukasten 
genutzt werden. Herr Schubert äußert die Idee, ggf. auch an der Eisdiele 
einen Schaukasten zu installieren. 
 

Beschluss  Die Online-Rechnung von Herrn Pietschmann vom 12.01.2020 für den 
Schaukasten am Gebäude des Restaurants „Der Grieche“ wird aus den 
noch zur Verfügung stehenden BUGA-Mitteln des Ortsbeirates 
beglichen. 
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Die Beschlussfassung erfolgte einstimmig. 

 

 
zu 5.  Bauordnung einhalten - Artenvielfalt sichern, Drucksache Nr. 00185/2019 

 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden gegeben? 

Hr. Hengstenberg stellt den Antrag vor. 
Herr Steinmüller bittet um Abstimmung.  

Beschluss  Der Ortsbeirat Mueß stimmt über die Punkte der Beschlussvorlage 
einzeln ab: 
1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt alle Festlegungen in B-

Plänen durchzusetzen, insbesondere die grünordnerischen 
Festsetzungen gemäß § 8 LBauO M-V 

 Abstimmung: Ja 4, Nein: 1, Enthaltungen: 0 

2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis Ende Februar eine 
Auflistung etwaiger festgestellter Verstöße darzulegen. 

 Abstimmung: Ja 5, Nein: 0, Enthaltungen: 0 

3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis September 2020 
mitzuteilen, mit welchen Maßnahmen die Festlegungen 
durchgesetzt wurden. 

 Abstimmung: Ja 5, Nein: 0, Enthaltungen: 0 

 

 
zu 6.  Verschiedenes 
 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden gegeben? 

Die nächste Sitzung findet am 19.02.2020 um 18 Uhr statt. Die 
Bürgersprechstunde erfolgt ab 17.30 Uhr. 
 
Die geplante Bürgerinformationsveranstaltung mit dem Straßenbauamt 
wird noch nicht im Februar 2020 stattfinden. Eventuell kann diese 
Veranstaltung am 18.03.2020 stattfinden. 
 
Der Frühjahrsputz findet in diesem Jahr am 28.03.2020 statt. Dieser 
Termin soll verstärkt bekannt gemacht werden, damit möglichst eine 
höhere Beteiligung erreicht wird. 
 
Der Kontaktbeamte der Polizei soll zu einer der nächsten Sitzungen 
eingeladen werden. 
 
Die im November 2019 vorgelegten Rechnungen, welche aus den 
BUGA-Mitteln gezahlt werden sollen, werden von Herrn Schubert 
kurzfristig zur Auszahlung einreicht. 
 
Herr Schubert berichtet von der Fahrplankonferenz am 22.01.2020. 
  

 
 
 
 
gez. Stefanie Pohlner 


